

Bienvenue au 56^e congrès de l'AMUB

Voilà donc plus d'un demi-siècle que l'AMUB organise ses Journées d'Enseignement Postuniversitaire (JEP), toujours avec le même succès. Le format a dû, contraint et forcé, être adapté aux circonstances liées à la pandémie de COVID-19. Cette année, les organisateurs ont choisi un format hybride avec deux jours en présentiel, les vendredi 9 et samedi 10 septembre, tandis que les séances des deux autres journées (jeudi 8 et dimanche 11) sont diffusées en format digital. L'ensemble du congrès reste également accessible en différé pour les personnes inscrites et comme l'année passée, les capsules de formation continue sont disponibles durant 14 jours après le congrès via le site de l'AMUB (<https://www.amub-ulg.be/evenement/56e-congres-de-l-amub>).

Nous avons voulu que ce format original permette au plus grand nombre d'assister au congrès et par conséquent de pouvoir obtenir ses points d'accréditation tout en offrant une formation continue de qualité. L'AMUB tient à maintenir la convivialité habituelle entourant les JEP grâce aux contacts directs avec les orateurs présents et aux rencontres avec les partenaires lors de la réception prévue le samedi 10 septembre.

Le programme est comme à l'accoutumée éclectique et tout un chacun pourra y trouver son bonheur. Sept sessions sont programmées. La première est dédiée aux **actualités en oncologie** médicale. De nombreuses avancées ont eu lieu dans ce domaine et ont permis une amélioration substantielle du pronostic de certaines pathologies, néanmoins avec des prises en charge et/ou des effets secondaires assez différents de ce que nous avons connu avec la chimiothérapie

conventionnelle. La seconde session est dédiée au **Prix Nobel de Médecine**. Nous connaissons tous ce prix prestigieux mais d'où vient-il, pour quelles raisons les récipiendaires en ont-ils bénéficié, voici quelques sujets qui sont abordés. La pandémie COVID a exacerbé la survenue de troubles psychologiques avec un impact significatif sur le personnel (para)médical. Une demi-journée est consacrée à la **santé mentale en 1^{ère} ligne**. Il est évident que ce congrès ne pouvait se passer d'un **état des lieux sur la COVID-19**. De nombreux changements thérapeutiques ont eu lieu mais les questions essentielles portant sur la vaccination, les conséquences au long terme de l'infection restent nombreuses. Une session portant sur la **parentalité** tentera de répondre aux multiples questionnements des jeunes parents et à la manière dont le médecin, généraliste ou spécialiste, peut les aborder. Les **actualités diagnostiques et thérapeutiques** traitent de 4 sujets concernant la pathologie coronarienne, la grossesse, les vaccins et les fractures ostéoporotiques. Enfin, la dernière demi-journée est consacrée à **l'éthique dans la société**.

Outre ces demi-journées classiques, vous avez la possibilité de participer à deux workshops portant sur la santé mentale en 1^{ère} ligne et la parentalité.

Enfin, les partenaires qui soutiennent ce congrès vous invitent également à assister à leurs symposiums les vendredi et samedi.

Je vous souhaite à tous un excellent congrès !

T. Berghmans

Rédacteur en Chef de la *Revue Médicale de Bruxelles*